
アンケート回答数
消化管 → 11 名

0 0 0 0
会場までの交通手段は何でしたか？ 0 0 0

公共交通機関 → 5 名 (45%)

自家用車 → 6 名 (55%)

0 0 0 名 (0%)

申込み方法はどの方法がやり易いですか？ 0 0 名 (0%)

ウェブ申込み（現行） → 10 名 (91%)

パンフレット配布元を介して → 1 名 (9%)

0 0 0 名 (0%)

申し込んだきっかけは何ですか？ 0 0 名 (0%)

TOSからのメール → 2 名 (18%)

MUSE（超音波検査法フォーラム） → 1 名 (9%)

知人から紹介 → 3 名 (27%)

パンフレット → 5 名 (45%)

0 0 0 名 (0%)

パンフレットはどこで入手しましたか？ 0 0 名 (0%)

職場に郵送された → 3 名 (60%)

学会や研修会で → 2 名 (40%)

各研修会の採点（全体・班ごと） 0 0 0 0 0 0
0 0 0 0 0 0 0

消化管 全体 2班 1班
各消化管の講義はどうでしたか？ 9.2 9.2 9.2
実技Ⅰ　上部消化管　の実技はどうでしたか？ 9.1 9.2 9.0
実技Ⅱ　下部消化管　の実技はどうでしたか？ 9.4 9.5 9.2
実技Ⅲ　虫垂　の実技はどうでしたか？ 8.9 9.5 8.2
最後の講義はどうでしたか？（症例から学ぼう！消化管） 9.4 9.5 9.2
今回の研修会は、全体的にどうでしたか？ 9.5 9.7 9.3

各設問へのコメント
0 0

〇 各消化管の講義はどうでしたか？ (平均9.2点)
　  　・とてもわかりやすくご指導いただきました。解剖からとてもわかりやすかったです。
　  　・解剖がわかりやすかった
　  　・正常な大腸でも、下痢気味、便秘気味のエコー像を知れて良かった
　  　・わかりやすかったけどテキストに載せて欲しいスライドがいくつかあった
　  　・絵が多くわかりやすかったです
　  　・立体的に把握するところはとてもうれいかったのですが速すぎて、この部分こそテキストにしてほしかった。
　  　・胃がもう少し解剖の位置を含めてゆっくり解説してほしい。
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〇 実技Ⅰ　上部消化管　の実技はどうでしたか？ (平均9.1点)
　  　・スクリーニングがとてもわかりやすかったです
　  　・胃の描出のやり方がわかって良かったです
　  　・胃底部を経脾的に見る方法を聞けて良かった
　  　・実際に描出できて良かった
　  　・難しかったけどポイントはわかりました

　  　・自分は胃のガスが多く、自分で練習してもほとんど見えないが、見えない人はどうしたらよいか？

〇 実技Ⅱ　下部消化管　の実技はどうでしたか？ (平均9.4点)
　  　・上行、下行、横行、S状、直腸と部位に分かれて説明からの実技でわかりやすかったです
　  　・下行結腸を出すのが難しかったですが、施設で練習してみたいと思います
　  　・横行結腸、下行結腸の描出法が聞けて良かった
　  　・実際に描出できて良かった
　  　・自分一人では出せなかった部位が出せるようになりました
　  　・勉強不足だったのでもっと勉強してまた参加させて頂きます。
　  　・とにかく見ることに決めました。
　  　・よかった。とても理解した。

〇 実技Ⅲ　虫垂　の実技はどうでしたか？ (平均8.9点)
　  　・特に虫垂描出がわかりやすくプローブ（コンベックス・リニア）の必要性を理解した
　  　・すごくわかりやすくて今までで一番綺麗に描出できました
　  　・高周波では比較的わかりやすく描出できました
　  　・実際に描出できて良かった。自分で出せて感動した
　  　・最後にきれいに出せて少し自信が付きました
　  　・バウヒン弁のマッシュルームサインが全くわからず帰ってから虫垂を見つけられるか不安です。
　  　・被験者によって出たり、、、今後練習したい。

〇 最後の講義はどうでしたか？（症例から学ぼう！消化管） (平均9.4点)
　  　・層構造から学ぶ主座の評価もわかりやすかったです
　  　・いろいろな症例が見れて勉強になりました
　  　・鑑別点も教えていただきありがとうございました
　  　・わかりやすかったけどテキストに載せて欲しいスライドがいくつかあった
　  　・動画で見れたのが良かったです
　  　・キレイな画像で自分もとれるようになりたい

〇 解決できたこと、できなかったことを教えて下さい
　  　・圧迫の強度を体験できた
　  　・消化管の出し方や虫垂の出し方を理解出来ました
　  　・勉強不足のため質問をうまくできませんでした。もっと準備して次回参加します。
　  　・やってみなければわかりませんが虫垂だせるかなあ。左右の湾曲部を今まであきらめて見ていなかったので、ぜひトライします。
　  　・下部消化管、虫垂は今日出せたと思うので明日から練習したいです。胃は練習してみます。

　  　・とても丁寧に教えて頂きました。十二指腸は難しかった。
　　　　胃をルーチンで見たことがなかったので、なるほどとすぐにやってみたいと思った。



〇 今回の研修会は、全体的にどうでしたか？ (平均9.5点)
　  　・消化管は難しいと思っていましたが、わかりやすく教えていただき勉強になりました。施設でも練習してみます
　  　・はじめて実際にエコーをする勉強会に参加したがとても良かったです
　  　・とても勉強になりました
　  　・一日かけての研修でとても勉強になりました
　  　・良かった。明日から実際の患者さんにやってみたい。

〇 講師名を挙げて、良かった点・悪かった点を教えて下さい (平均点)
　  　・谷村先生の虫垂実技指導が素晴らしくわかりやすかったです
　  　・充実した内容でありがたかったです。講師の先生方の熱意に感謝いたします。以前のように福岡での開催をお願いします。
　  　・エコーの先生のおかげでappeが出せるようになった
　  　・谷村先生、わかりやすく絵や体を使って説明していただいたので良かったです。面白かったので緊張も少しほぐれました。
　  　・谷村先生の講義は症例を多く出して頂きとても勉強になりました。
　　　　　小児の例などもう少し出して頂けたら私自身としてはもっとよかったなと考えます。ありがとうございました。
　  　・皆さんやさしく教えて下さいました。
　  　・基本的なことから教えてもらえたので、とても理解しやすかった。
　  　・谷村先生の説明はいつもわかりやすかった。国原先生もやさしくてとてもわかりやすかったです。


